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A DEBATE: ¿ESTAMOS SALIENDO DE LA CRISIS? 

 

“SÍ. LA ECONOMÍA SE ESTÁ RECUPERANDO 

Y ESTAMOS SALIENDO DE LA CRISIS” 

 

 Leopoldo Abadía: “Que estamos saliendo de la crisis es un hecho; hasta 
cuándo es la gran pregunta; es momento de luchar con uñas y dientes 
para salir adelante”. 

 

 Anabel Díez: "Estamos saliendo pero con un coste social altísimo.  La 
verdadera culpable ha sido la política y los partidos emergentes serán los 
grandes beneficiados”. 

 

 Emilio Ontiveros: "Estamos abandonando lo peor de la crisis y la economía 
española está mejorando bastante, aunque el gran problema ha sido y es 
endeudamiento”. 

 
Madrid, 16 de abril de 2015.- Hace cinco años la Fundación Canal puso en marcha el 
ciclo A DEBATE,  y su primer encuentro precisamente tuvo el título “Soluciones para la 
crisis”. En aquel momento se analizaron en profundidad las diferentes propuestas de 
política económica necesarias para la recuperación y relanzamiento de la economía 
española. Para celebrar el 5º aniversario de este ciclo, la Fundación Canal ha reunido a 
tres invitados de excepción que,  junto con el moderador Carlos Rodríguez Braun, han 
hecho balance sobre la situación en la que se encuentra la economía española y han 
reflexionado acerca de las medidas aplicadas en este difícil periodo. 
 
El debate comenzó con la pregunta que titula el debate: ¿Estamos saliendo de la crisis? 
Leopoldo Abadía, ingeniero industrial, miembro del equipo fundador del IESE, escritor y 
comentarista, comenzó respondiendo que aún no hemos terminado de salir de la crisis 
pero que “estamos en ello”. La periodista Anabel Díez compartió con Abadía su postura y 
afirmó que aún estamos en el camino para salir de la crisis: “El Gobierno y los 
economistas dicen que sí; que estamos saliendo de la crisis; pero yo diría que con un 
coste social muy importante”. Y, por su parte, Emilio Ontiveros, fundador y Presidente 
de Analistas Financieros Internacionales,  comentó que “estamos abandonando lo peor 
de la crisis y la economía española está mejorando bastante, aunque la clave es detectar 
si esta recuperación es sostenible y a qué se debe esta mejora”. 
 
Ontiveros continuó recordando lo que había ocurrido durante esta larga y dura crisis 
económica: “ha habido excesos en el endeudamiento externo y un mal rastreo de 
oportunidades”.  
 
Abadía explicó su postura a través de su teoría de “La crisis ninja”,  que explica de 
manera sencilla el origen de la crisis inmobiliaria de EE.UU y cómo se propagó por el 
resto del mundo hasta llegar a España: “que estamos saliendo de la crisis es un hecho; 
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hasta cuándo es la gran pregunta; los culpables son claramente las entidades financieras 
y los políticos”.  
 
Anabel Díez acusó de esta situación directamente a la política, “que ha dejado en la 
cuneta a mucha gente y debería haber puesto medidas para evitarlo o subsanarlo. 
Aunque los políticos, tanto PP como PSOE, han hecho lo que han podido, pero con gran 
debilidad; la situación ha sido muy complicada. Ya no hay recetas, se ha hecho en cada 
momento lo que se ha podido”.  

 
Otro de los problemas es el paro. Ontiveros recordó que “en la eurozona tenemos una 
tasa de paro del 11,3 % y en algunos países duplicamos esa cifra”.  
 
Abadía, por su parte, explicó las principales causas de la crisis de manera llana: “el 
problema es el endeudamiento: no puede ser que una familia ingrese 100 y gaste 700; lo 
mismo ocurre con el Estado. Tanto unos como otros retrasan pagos y piensan en gastar 
menos cuando vienen mal dadas. Todo lo que se pueda privatizar se privatizará; la 
Sanidad o cualquier otra cosa. En época de crisis el Gobierno vende todo lo que sea 
necesario”.  
 
“La mayoría de los españoles siguen haciendo culpable al PSOE de lo que pasó y al PP 
de lo que está pasando”, afirmó Anabel Díez. “Es preocupante la reputación que tienen 
ambos partidos”. “Los partidos emergentes sin embargo gozan de muy buena salud; 
especialmente Ciudadanos que pronosticó irá creciendo”. “Podemos irá en declive porque 
aún no se sabe cuáles son sus propuestas económicas; hay que buscarlas con lupa”.  
 
Ontiveros finalizó recordando la necesitad de “controlar el endeudamiento y no 
incentivarlo; debe haber reglar para que no haya un déficit público excesivo”.  
 
Abadía concluyó su intervención diciendo que “es momento del optimismo, de luchar 
con uñas y dientes para salir adelante”. 
 
Este debate es el decimosexto de una serie de foros en los que la Fundación Canal 
aborda periódicamente cuestiones de interés general relacionadas con la economía, la 
política y la sociedad. 
 

Síguenos en Facebook y Twitter  
@Fundacioncanal 

#aDebateFC 
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